

COMPTE RENDU

Séance plénière exceptionnelle du mercredi 25 septembre 2024

Membres de la Commission

Marc PAPINUTTI

Président

Ilaria CASILLO

Vice-présidente

Floran AUGAGNEUR

Vice-président

Marie-Céline BATTESTI

Anne BERRIAT

Daniel BIDEAU

Jean-Pierre BOMPARD

Christophe DAGUE

Laurence FOURNIER

Cécile GALLIEN

Stéphanie GWIZDAK

Mireille HEERS

Dominique HOESTLANDT

Thierry LATASTE

Jean-Michel THORNARY

Ginette VASTEL

Pouvoir

Pascal CLOUAIRE

Salariées et salariés de la CNDP

Patrick DERONZIER, directeur

Sylvie BLUMENKRANTZ, collaboratrice du président

Luna-Mel DA SILVA, stagiaire

Florent GUIGNARD, responsable de suivi des débats publics

Yamina KERZALE, responsable du pôle information et communication

La séance se tient en visio-conférence.

Le Président Marc Papinutti ouvre la séance de la Commission nationale à 9h00 après s'être assuré que le quorum est atteint.

I. Nouvelles saisines (L121-8-I)

Projet de Technocentre à Fessenheim (68740) :

Présentation par :

EDF/DP2D:

Jérôme Baverel, directeur du projet Technocentre
Olivier Giraud, directeur de la ligne de projet filière déchets
Sylvain Granger, directeur de la DP2D
Christine Martineu, cheffe de délégation concertation

Les responsables de projet présentent le contexte et les caractéristiques techniques du projet. Ils présentent les enjeux socio-économiques et les impacts environnementaux.

Les échanges entre les membres de la Commission et le responsable de projet ont porté sur :

- Une interrogation sur la provenance des TFA, qui ne proviennent pas uniquement de Fessenheim, mais aussi d'autres gisements de métaux faiblement radioactifs ;
- l'avis des pays limitrophes et notamment celui des Allemands ainsi que leur participation au processus de concertation ;
- les besoins en eau du dispositif, qui n'ont pas été précisés et feront l'objet d'un éclaircissement au moment du débat public ;
- l'impact de l'héritage territorial du projet StocaMine sur la participation et la confiance du public ;
- le réemploi des salariés de Fessenheim ;
- les autres méthodes utilisées en Europe pour la valorisation des déchets dans les technocentres ayant le même objet que celui envisagé à Fessenheim.

Le Maître d'ouvrage quitte la salle.

Le président du débat, Jean-Louis Laure, présente les modalités du débat.

Les échanges entre les membres de la Commission et président du débat ont porté sur :

- les incertitudes sur le coût du Technocentre et son financement ;
- les actions spécifiques qui pourraient avoir lieu avec le public allemand ;
- la manière d'avoir un impact significatif sur la participation des jeunes publics ;
- la vigilance à avoir pour que les experts indépendants d'EDF puissent avoir les mêmes conditions d'expression que les autres ;
- l'apport de l'étude anthropologique, qui doit adapter le débat à la réalité du terrain ;

- les infographies sur le processus décisionnel ainsi que les schémas explicatifs prévus pour assurer le droit à l'information du public ;
- l'élaboration d'un plan de communication avec la presse régionale et la nécessité de contacter les radios locales.

La séance est levée à 10 h 30.